
una muestra interactiva y los 
shows de Sinfonía Caracol, el 
Coro Juvenil de la Coral Ale-
mana de Villa Ballester, Perro 
Segovia y Shakapa.

En esta primera etapa 
de obra, el edificio cuenta 
con salas de exposiciones 
y espacios móviles para ta- 
lleres y actividades artísticas. 

Y, además, funciona un 
cajero automático de la red 
BaPro, un reclamo y necesi-
dad que este medio recogió 
de los vecinos y que, en dis-
tintas oportunidades como en 
la presentación de este cen-
tro, insistió en llevar a cabo.

Luego, en una segunda 
etapa de obra, se construirán 
un moderno auditorio, con 
escenarios y camarines, una 
terraza y una cafetería.

En el espacio cultural, 
según adelantaron, habrá 
muestras permanentes de 
artes visuales, espacio para 
la investigación y laboratorio 

de artes escénicas y residencias de artistas y masterclass, 
entre otras actividades.

Y llegó el día, el tan ansiado momento de conocer el 
nuevo centro cultural de Villa Ballester oeste. La obra en 
el antiguo edificio de Telecom, que 
durante décadas permaneció cerrado 
y abandonado, mañana sábado abre 
sus puertas a los vecinos para cobijar 
el arte y la cultura local y compartirlos 
con la comunidad.

El “Centro de las Artes y la 
Cultura”, como lo llaman desde el 
MSM, ofrecerá distintas actividades 
gratuitas durante todo el año. Y, para 
inaugurarlo, mañana sábado 10 de 
junio desde las 16, en Vicente López 
2946, los vecinos podrán disfrutar 
diferentes espectáculos para toda la 
familia, como una muestra colectiva 
de Artistas Visuales de San Martín, 

CONTINUANDO LA TRAYECTORIA DE REFLEJOS, EN EL AÑO DE SU 94º ANIVERSARIO
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Nuevo Centro de las Artes y la Cultura 
en Villa Ballester oeste

Petrillo: “Orientaremos el 
presupuesto municipal a la 

lucha contra la inseguridad”

Álvaro Escalante, con 
Wado-Presidente

El precandidato a intendente de San Martín por Juntos 
por el Cambio afirmó que los vecinos piden “unidad de las 
fuerzas de la oposición” y que “viven encerrados mientras el 
narco y la delincuencia ganaron territorio”. Además, opinó 
que las PASO son el mejor mecanismo para dirimir las pre-
candidaturas opositoras y prometió bajar la presión fiscal, 
así como premiar a industrias y comercios que tomen per-
sonal local con una bonificación.                         Ver página 5

Mañana sábado 10 abre sus puertas, en Ballester oeste, el nuevo espacio para la 
comunidad destinado a actividades culturales. El antiguo edificio de Telecom ahora 

recibe a artistas y vecinos. Además, cuenta con un cajero bancario, una necesidad del 
barrio que desde Reflejos reclamamos junto a los vecinos hace años.

Manes en San Martín: “Tenemos que invertir en la gente”

Con fuertes declaraciones políticas, el dirigente gas-
tronómico cuestionó los planes sociales aeternum, opinó que 
en San Martín hay cosas que mejorar, pero está mejor que 
antes, aseguró que su sector se recuperó al 100 % en San 
Martín y lanzó su apoyo a Wado de Pedro como pre candi-
dato a presidente. “Somos más de 40 gremios que estamos 
trabajando en esto hace un año”, dijo y sumó que Wado es 
una nueva generación y tiene la visión de lo que queremos 
los argentinos.                                                       Ver página 8

El diputado radical, neurocientífico y precandidato presi- 
dencial Facundo Manes visitó San Martín y encabezó un 

El Padre Pepe acompañó la inauguración del nuevo centro de salud en Barrio Nuevo.

encuentro reservado 
con empresarios y 
referentes del sector 
productivo local, en 
Suarmec - INCLEOS 
S.R.L., una empresa 
familiar con más de 50 
años en San Martín. 

Manes llegó al en-
cuentro acompañado 
por su economista de 
cabecera, Martín Ra-
petti. Allí lo esperaban 
una treintena de indus-
triales, representantes 
de las cámaras em-
presarias y del Movi-
miento Nacional PyME 
(MoNaPy). El mode- 
rador de la cita fue el 

tesorero de la Cámara Empresaria de General San Martín, 
Sebastián Ivoskus, quien resaltó la importancia de generar 

La asociación “Artistas Visuales de San Martín” -en 
su décimo aniversario forjando en la huella del arte 
y la cultura un futuro que día a día se fortalece con-
teniendo, difundiendo y compartiendo los valores 
locales y más también- desea expresar, a través de 
Reflejos, su reconocimiento por la llegada del tan 
esperado espacio ballesterense, la “nueva casa de 
la cultura”.
De modo silencioso y con mucho esfuerzo, contan-
do con un grupo consolidado a través de los años, 
que nos ha permitido ser reconocidos y respetados 
inclusive mucho más allá de nuestro país, trabaja-
mos por el arte en todas sus expresiones, siempre soñando con contar con 
este centro cultural en Villa Ballester, donde -a partir de ahora- descontamos 
que encontraremos un lugar donde hacer visible nuestras obras artísticas.

este tipo de encuentros que permiten articular estrategias 
para fortalecer al sector productivo para comenzar con un 
proceso de desarrollo económico social serio. 

Tras la apertura del encuentro, Facundo Manes dio su 
visión de país, con eje en las reformas educativas y el desa- 
rrollo productivo. En un ida y vuelta con los empresarios, se 
analizó la evolución de la actividad industrial y las dificultades 
que enfrenta el sector.

“El desafío que tenemos es estabilizar la economía y, al 
mismo tiempo, generar un plan de productividad y desarro- 
llo que genere más riqueza”, señaló Manes, quien subrayó 
que “con la matriz productiva que tenemos hoy, no vamos 
a poder darle bienestar a 46 millones de argentinos”. Lue- 
go aseguró que “tenemos que invertir en la gente para que 
pueda aprender, investigar, innovar, para que pueda ser cre-
ativa, es el camino para sacarnos de la pobreza”.

“Nuestros equipos estiman que, en una década, la Ar-
gentina podría exportar un 50% más en términos per cápita: 
de unos US$2.100 a unos US$3.200 por persona; es decir, 
en exportaciones totales, hablamos de unos US$100.000 a 
US$165.000 millones”, explicó.

Continúa en página 4



El precandidato a intendente por el PRO visitó la empresa Bioprotece y remarcó el gran potencial 
que tiene San Martín. Y enfatizó en cuidar a los vecinos e industrias locales.

Nuevas donaciones a su escuela ahijada y al Hospital Marengo.
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Santiago López Medrano: “Este año  
tenemos la oportunidad” 

El Rotary Club Villa Ballester siempre 
acompañando a la comunidad

Nº 1620 - 9 de junio de 2023
Propietaria y jefa de redacción: Fernanda V. Abdala

Registro de propiedad intelectual 5346090
Reflejos de La Ciudad no se responsabiliza por el contenido 

de las cartas de lectores, notas firmadas o solicitadas
 publicadas. Las mismas no representan necesariamente

 la opinión de la dirección de este semanario.

Tel: 4764-5599 

e-mail: semanariolaciudad@yahoo.com.ar
Precio del ejemplar: $130.00

Suscripción mensual: $400.00

Impreso en Génesis Talleres Gráficos
Ávalos 3484, Munro - Buenos Aires.

Santiago López Medrano, precandidato a intendente de 
San Martín por el PRO, visitó Bioprotece, una empresa radi-
cada hace más de 20 años en Villa Ballester, que potencia la 

El Rotary Club Villa Ballester manifiesta por este medio su 
agradecimiento por los mobiliarios recibidos para su escuela 
ahijada, la Nº 79 Húsares de Pueyrredón.

“Cuando el comienzo de una buena acción genera una 
continuidad, el resultado final sólo puede ser satisfactorio”, 
aseguran los rotarios ballesterenses. Y así se comprueba con 
su accionar.

“Queremos agradecer al Sr. Piero Radivo por la donación 
de 3 escritorios, 2 módulos para impresora y CPU, más 5 si- 
llas. Y distinguir la actitud del Sr. Alfredo Veiner por contactarse 
con el presidente del Club para ofrecerse a realizar, sin costo 

industria local y promueve el empleo joven. 
“San Martín tiene un gran potencial y empresas como 

Bioprotece lo demuestran. Lamentablemente, el Municipio 
no cuida a sus vecinos ni a sus industrias, que tienen que 
soportar una inseguridad que pone en riesgo a sus traba-
jadores”, señaló Lopez Medrano. Y agregó: “Este año tene- 
mos la oportunidad de empezar a cambiar esto, juntos”. 

Con más de 100 empleados, Bioprotece es una de las 
pocas empresas del país que produce prótesis médicas im-
plantables a medida, las cuales son muy solicitadas en el 
rubro. Utilizan un proceso de forjado exclusivo para producir 
piezas de alta calidad que mejoran la calidad de vida de los 
pacientes. Su nivel de producción es tan grande que están 
evaluando la posibilidad de exportar sus productos a Brasil.

Lopez Medrano recorrió la planta, conversó con los 
empleados y mantuvo una reunión con los dueños de la 
empresa, quienes le comentaron los hechos de inseguri-
dad que sufren cotidianamente en la zona.

Bioprotece es un ejemplo más de una empresa de 
San Martín que promueve la industria nacional, impulsando el 
empleo joven con su programa de pasantías para los chicos 
de la zona.

alguno en razón de su oficio de 
carpintero, el traslado y poste-
rior trabajo de armado de los 
mismos en la escuela Nº 79 
Húsares de Pueyrredón”, mani-
festaron desde el Rotary de VB, 
presidio por Daniel Fernández.

Además, como ya lo han 
efectuado en otras oportuni-
dades, en base a consultas 
con las autoridades del Hospital 
Local Municipal Dr. Marengo, el 
RC de VB contribuyó con equi-
pamiento para el Marengo. En 
esta oportunidad fue con dos si- 
llones de última generación para 
casos de extracción de sangre.

“La eficiencia e innovación consiste en que una vez fina- 
lizada la misma, la camilla se incline de manera lenta con el 
individuo recostado tomando la forma de sillón basculante a 
45º para evitar que su incorporación apresurada provoque una 
lipotimia”, explicaron.

Durante la entrega, estuvieron presentes autoridades del 
Hospital, el secretario de Salud de la Municipalidad, Dr. Lucia-
no Miranda, y, también, los rotarios de Brasil y Punta del Este, 
que en ese momento visitaron Buenos Aires, en el marco de 
las tradicionales visitas del hermanamiento con el RC de Villa 
Ballester.



Juan Eslaiman y Fernando Moreira inauguraron oficialmente el espacio, 
que dispone de varias ofertas de cursos aplicables a las nuevas tecnologías 

y demandas del mundo del trabajo.
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El intendente de San Martín, Fernando 
Moreira, abrió las puertas de un nuevo espa-
cio cultural municipal, que brindará propuestas 
gratuitas para toda la comunidad de Carcova, 
Barrio Nuevo y Villa Hidalgo.

“Este nuevo centro cumple con uno de los 
objetivos centrales de nuestra gestión, que es 
garantizar el acceso a la cultura en todos los 
barrios. Algo que venimos haciendo a través 
de obras de calidad y una amplia oferta de ac-
tividades artísticas de todo tipo”, destacó el In-
tendente. Y agregó: “De esta manera unimos 
dos políticas virtuosas: un Plan Estratégico de 
Obras que llega donde 12 años atrás el Estado 
no llegaba y el acceso a propuestas culturales 
gratuitas y de gran calidad para muchas fami- 
lias que de otra manera no podrían acceder”. 

Tanto el salón como el espacio en bandeja 
del primer piso se encuentran comunicados, 
para poder llevar a cabo clases simultáneas.

A su vez, se ingresa por un patio al aire 
libre de más de 120 metros cuadrados, donde 
se pueden realizar disciplinas de todo tipo, es-
pecialmente acrobacias y talleres de circo.

El edificio también cuenta con baños, coci-
na y la sala de administración en planta baja, y 
aulas para talleres en la planta alta. 

El Centro de Formación Profesional 
(CFP) de Villa Lynch tuvo su inauguración 
con el dirigente del Frente Renovador, Juan 
Eslaiman, y el intendente de San Martín, Fer-
nando Moreira. Fue en la tarde del viernes 
2 junto a autoridades gubernamentales na-
cionales y locales. El establecimiento brinda 
cursos de informática y economía del cono-
cimiento. 

El CFP funciona en Villa Lynch, en la 
calle Cuenca 163, y ya tuvo 1000 inscriptos. 
Aunque ya está en funcionamiento desde 
diciembre de 2022, en la tarde del viernes 
tuvo su inauguración formal con Juan Es-
laiman, quien dirige el Centro e impulsó 
desde el Frente Renovador su realización. 
El lugar era un galpón perteneciente al club 
Sport Cicles que fue recuperado para montar 
este espacio, para que los vecinos y vecinas 
puedan acceder a diferentes conocimientos 
de manera libre y gratuita.  

“Gracias a la predisposición del club 
Sport Cicles pudimos restaurar este lugar y 
hacer este centro de formación de calidad 
para los vecinos y vecinas del distrito”, ex-
presó Juan Eslaiman en diálogo con la pren-
sa. También agradeció a Manuel Luaces, 
jefe de la Agencia Territorial del Ministerio de 
Trabajo de la Nación, quien no pudo asistir al 
evento de inauguración. 

“Este es un proyecto a largo plazo. El 
próximo paso es hacer un convenio con la 

Moreira inauguró un espacio 
cultural municipal en Carcova

Centro de Formación Profesional 
de Villa Lynch

El objetivo del Municipio es que este espacio 
cultural se transforme en un lugar de encuentro 
barrial para todas las edades y particularmente 
de integración social para las juventudes de la 
zona a través de las distintas actividades.

Está ubicado muy cerca de la plaza 
Combet, que el Municipio está renovando in-
tegralmente con playones deportivos, cancha 
de césped, patio de juegos saludables y otras 
instalaciones junto a la biblioteca popular.

Por otro lado, las obras de Carcova son 
parte del Plan Estratégico de Obras del Muni-
cipio para todo el barrio, a través del cual ya 
se pavimentaron más del 90% de las calles 
de tierra, se está haciendo la red de cloacas 
y se avanza en la construcción de un nuevo 
jardín de infantes.

“Esto es mejorar la calidad de vida de la 
gente, y no se hace de un día para el otro. Lo 
venimos haciendo hace 12 años, lo seguimos 
haciendo ahora y continuamos planificando 
nuevas obras, con muchísimo cariño, ganas 
y convicción, porque entendemos que es fun-
damental estar cerca del que más lo necesi-
ta”, concluyó Fernando Moreira.

Provincia de Buenos Aires 
para tener también esa 
oferta de formación. La idea 
es finalizar con eso este 
año”, adelantó el dirigente 
del Frente Renovador. 

Eslaiman explicó que 
el perfil del Centro de 
Formación aplicado a la 
economía del conocimien-
to tiene que ver con “com-
plementar con los demás 
centros de formación del 
distrito: Ya hay distintos es-
pacios de formación de los 
gremios metalúrgicos y de 
la construcción”. Además, 
manifestó que va en línea 
con lo que Sergio Massa 
plantea, “como lineamiento 

de trabajos principales: la economía 4.0 y la 
economía del conocimiento”. 

Por su parte, Moreira afirmó: “Es un cen-
tro de formación que está destinado a las 
nuevas tecnologías y que surgió de la inicia-
tiva del Frente Renovador articulando con el 
Estado y un club de barrio, generando este 
espacio que es muy importante en la zona”. 
Desde el Gobierno municipal se realizaron 
obras en el club Sport Cicles, según informó.  

El establecimiento educativo ofrece cur-
sos como Marketing Digital, Administración y 
Armado de Redes, Reparación de Equipos 
Móviles, Community Manager, Diseño de 
Apps (Nivel inicial) y E-Commerce. Todas las 
propuestas cuentan con el aval del Ministerio 
de Trabajo de la Nación y se dictan de mane-
ra gratuita. 

En la tarde del viernes estuvieron pre-
sentes el diputado provincial Rubén Eslaim-
an, la funcionaria municipal Nancy Cappello-
ni, los concejales Damián Bermúdez, Andrés 
Ceriani y Xana Rodríguez; y Carlos Biglieri 
(Sport Cicles). Además, acompañaron fun-
cionarios de la órbita nacional y provincial: 
Leonardo Di Pietro (secretario de Empleo de 
Nación); la presidenta del Instituto Nacional 
de Tecnología Industrial (INTI) Sandra Ma- 
yol; el diputado nacional Daniel Arroyo y la 
legisladora provincial Luciana Padulo. 

Fuente: Lucas Centurión, 
para 2URBANOS

Ubicado en Combet y Costanera, el 
nuevo edificio cuenta con un gran 

salón de usos múltiples en planta baja, 
un área similar en primer piso, 

aulas-taller y un patio para la reali- 
zación de actividades al aire libre.

En el nuevo centro se brindan clases 
y talleres de dibujo, pintura, historieta, 
escritura, danzas urbanas, música y 

circo de lunes a sábado. Para conocer 
más y participar, hay que comunicarse 

al 4830-0028/0351 o por mail a  
culturamsm@sanmartin.gov.ar



Los economistas que trabajan para Manes descreen de la 
estrategia que apunta a una baja gradual de la inflación. Y no 
descartan la necesidad de devaluar. 

Por su parte, Rapetti, señaló que el problema más grave 
de la Argentina es la inflación (que se estima en un 9% para el 
mes de mayo) y detalló algunas de las propuestas orientadas 
a apoyar al sector productivo. “El 2024 tiene que ser un año 
donde le demos un mazazo a la inflación”, graficó. Asimismo, 
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Manes en SM: “Tenemos que invertir en la gente”
Viene de tapa

Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario. La información es  
proporcionada por cada una de las instituciones.Cartelera

Muestra inédita de Ricardo Carpani, la  
historia visual de la Argentina reciente

El Municipio de San Martín inaugura hoy viernes 9, a las 
18, una muestra internacional del gran pintor argentino Ricar-
do Carpani, en el Museo Casa Carnacini.

La muestra inédita lleva el título “Carpani, Gráfica Mi- 
litante” y consiste en más de 50 afiches de calle realizados 
para sindicatos, organizaciones políticas y organismos de 
derechos humanos entre 1963 y 1996. Cada uno de ellos 
expresa un hecho histórico y expone una historia visual de la 
Argentina reciente.

Está organizada por el Municipio junto al Centro de Inves-
tigaciones en Arte y Patrimonio (Conicet-UNSAM), el Archivo 
Ricardo Carpani - Doris Halpin y la Escuela de Arte y Patrimo-
nio de la Universidad Nacional de San Martín.

La muestra podrá visitarse de manera totalmente gratuita 
en Pueyrredón 2720, de martes a viernes de 10 a 20, y los 
sábados de 16 a 20, con excepción de los feriados. Además, 
habrá visitas guiadas todos los sábados a las 17. Asimismo, 
se realizarán actividades especiales, algunas con inscripción 
previa, como la visita guiada del miércoles 14 junto al profe-
sor Gustavo Suárez Echenique, un encuentro con el espe-
cialista Ignacio Soneira el viernes 14, entre otras propuestas. 
Además, el sábado 24 a las 18 se presentará el libro “Car-
pani. Gráfica militante. 1963-1996”, un trabajo realizado en 
conjunto con la UNSAM y editado por el Municipio, que da 
origen a la muestra. Todas las propuestas pueden consul-
tarse en la web municipal.

SUOR ANGÉLICA, EN MARIENHEIM
Otro espectáculo 

de renombre llega a 
Ballester de la mano 
de Espacio Victorium. 
En esta oportunidad, se 
trata de la ópera Suor 
Angelica, de Giacomo 
Puccini. Una verdade-
ra gloria que relata la 
vida en un convento de 
clausura en torno a la 
adoración a la Virgen 
María, la complacencia 
de las hermanas por 
ser gratas a los ojos 
de la Madre. Pero en 
el claustro vive desde 
hace 7 años Suor Angelica, recluida por su adinerada familia al 
haber tenido un hijo natural. La historia revela la entrega hacia 
el Altísimo a costa de los mayores sacrificios. 

Con la actuación de las principales figuras y vestuario 
del Teatro Argentino de La Plata, la presentación será acom-
pañada a posteriori por el coro interviniente, que cantará las 
arias de óperas más conocidas.

El precio de las entradas anticipadas es de $ 2500.- El día 
de la función será de $3000.-

Quienes deseen asistir a la función en Marienheim -Chaco 
y Pueyrredon, Villa Ballester- pueden adquirir la entrada por 
Mercado Pago (1521866175, Marina Arqueros) o por transfe- 
rencia bancaria (Banco Nacion. -  Alias: espaciovictorium -  Ma-
rina Arqueros). Más informes al 1521866175 - 47685001

CINE EN VILLA BALLESTER
La nueva cartelera del Cine José Hernández, en Aguer y 

Balcarce de Villa Ballester hasta el miércoles 14 es:
* Sábado y domingo:
15:30 y 20:30 HS - SPIDERMAN - A través del Spi-

der-verso (castellano)
18:10 HS - LA SIRENITA (castellano)
* Viernes y lunes a miércoles: 

      18:10 HS LA SIRENITA (castellano) 
      20:30 HS SPIDERMAN - A través del Spider-verso 
      (castellano)

La entrada general cuesta $1000

aseguró que la Argentina tiene un enorme potencial para cre-
cer y considera que “la estabilización es central” pero generan-
do un “círculo virtuoso de estabilización y crecimiento”.

“Nuestra mirada es que el próximo gobierno va a tener 
que implementar un plan de estabilización integral”, sostuvo 
Facundo Manes. “El plan sería de estabilización convencional, 
que involucraría un ordenamiento cambiario, fiscal y moneta- 
rio. Para que el plan sea creíble y flexible al mismo tiempo, 
prevemos su implementación en varias etapas”, explicó.

Finalmente, el Diputado afirmó que, para fomentar la pro-
ductividad y el desarrollo, los argentinos “vamos a tener que 
cambiar la mentalidad colectiva y decir ́ vamos a tener un país 
que crece sosteniblemente, que produce y se desarrolla´”.

Durante el encuentro, empresarios del Movimiento Nacio-
nal PyME (MoNaPy), le entregaron a Manes un proyecto de 
ley que contempla la implementación de políticas públicas di-
rigidas al fomento de la producción y la generación de empleo 
mediante el alivio de la presión fiscal impositiva, el acceso al 
financiamiento y reforma laboral. Participaron de la reunión, 
empresarios industriales y PyMEs del distrito; Graciela Reale, 
secretaria de la Asociación de Industria y Comercio de Villa 
Maipú (AICA); Patricio Camalet, presidente de la Cámara Em-
presaria de San Martín; Diego Guerri del MoNaPy; y la conce-
jal y precandidata a intendente de SM, Verónica Dalmon; entre 
otros referentes del sector productivo local. 
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Petrillo: “Orientaremos el presupuesto 

municipal a la lucha contra la inseguridad”
 Unión Industrial de GSM, 

charlas y capacitaciones 

Día del Vecino

Universo digital – Tu empresa, una marca

Sello Buen Diseño

“Estamos muy entusiasmados”, señaló Andrés Petrillo, con-
cejal opositor y uno de los precandidatos a intendente de San 
Martín para las elecciones de este 2023, quien se define “como 
un vecino nacido y criado en San Martín e hijo de la escuela 
pública”. Arquitecto de profesión, dice tener “una sensibilidad es-
pecial por la ciudad”. 

Y, con vista a las elecciones, manifestó: “Venimos a San 
Martín a hacer lo que falta, potenciar lo que se hizo bien y hacer 
lo que está pendiente. Estamos muy entusiasmados, el vecino 
nos pide cambiar este ciclo político que lleva 12 años, que lejos 
de haber solucionado problemas como la inseguridad o el em-
pleo, fomentando la instalación de más industrias y comercios, 
no encontró soluciones. Y con una inseguridad galopante, con 
los vecinos encerrados mientras el narco y la delincuencia gana- 
ron territorio. El vecino también nos pide unidad de las fuerzas 
de la oposición”.

Y, puntualmente, en relación a la seguridad, opinó: “Si anali- 
zo el presupuesto veo que existe una complicidad del Ejecutivo 
municipal con la delincuencia, cuanto menos por desinversión. 
Invirtieron sólo el 5% del presupuesto en seguridad, así no van 
a encontrar soluciones. En cuanto a móviles, veo el comando de 
patrullas que no tiene la cantidad de policías para cubrir las 40 
cuadrículas de patrullaje las 24 horas del día. El Municipio debería 
complementarlo con móviles municipales y policía adicional, pero 
llega a cubrir sólo la mitad. La cantidad de cámaras es vergon-
zosa, el intendente Moreira anunció en la apertura se sesiones 
que San Martín tiene 1300 cámaras de seguridad, la misma que 
anunció el año anterior. Vicente López tiene 2300 cámaras para la 
mitad del territorio. Y faltan más paradas seguras.

-¿Cuáles son sus propuestas en esa materia?
-Orientar el presupuesto municipal a la prioridad de los veci-

nos, que es la lucha contra la inseguridad y no puede ser la deci- 
mocuarta prioridad presupuestaria del Intendente. Proponemos 
en un muy corto tiempo duplicar la asignación en seguridad y 
ese dinero lo vamos a sacar de las relaciones laborales fragua-
das que tiene el Municipio a través de los contratos de servicio, 

 El próximo martes 13 de junio a las 18:30, Julián Maggio 
del BICE - Banco de Inversión y Comercio Exterior brindará una 
charla en la sede de la Unión Industrial de Gral. San Martín, Av. 
101 -Dr. Ricardo Balbín- 2560.

Maggio es uno de los directores de BICE y miembro del 
CEPA - Centro de Economía Política. Tiene un máster en 
Economía y otro en Finanzas, actualmente está cursando la 
diplomatura en Energías Renovables. Entre 2014 y 2020 se de-
sempeñó en el área de Estadísticas Monetarias del BCRA, a 
cargo del desarrollo de estadísticas e informes sobre variables 
monetarias y financieras.

“La importancia de convertir tu empresa en una marca”, 
es el título del encuentro que la IUGSM brindará el 27 de junio, 
también en su sede. Los licenciados Alejandro Pérez y Diego 
Birman, co-fundadores de Pato Mandarin, empresa de publici-
dad integral y estrategia de marketing especializada en indus- 
trias, brindarán una charla sobre el universo digital y ecosiste-
ma omnicanal, estrategias y ejecución; y Branding y creatividad, 
concepto, valor agregado y desarrollo.

Por otra parte, la Unión Industrial sanmartinense acompaña 
y comparte con los industriales locales la convocatoria nacio-
nal para participar del Sello Buen Diseño SBD,  una distinción 
que otorga la secretaría de Industria y Desarrollo Productivo 
a los productos de la industria nacional que se destacan por 
su innovación, participación en la producción local susten- 
table, posicionamiento en el mercado y calidad de diseño. 
Los productos distinguidos pueden lograr mayor visibilidad a nivel 
nacional e internacional. Además, pueden participar de rondas de 
negocios, exposiciones y del catálogo del Sello de Buen Diseño. 
La evaluación está a cargo de un comité conformado por repre-
sentantes de entidades públicas y privadas relacionadas con el 
diseño y los diversos sectores productivos. Se pueden presentar 
hasta 5 productos individuales, líneas de productos, colecciones 
o piezas de comunicación estratégica. 

La inscripción está abierta hasta el 15 de junio próximo. 
Los interesados en recabar más información pueden contactarse 
por WhatsApp al 1158242706, llamar a 4753-6785 / 4755-8500 o 
escribir a union@uidgsm.com.ar  / web: www.uidgsm.org.ar 

Desde hace 63 años, la Comisión Día del Vecino** se reúne 
en el histórico Cabildo de la Ciudad de Buenos Aires, para con-
memorar ese día.

Este año será especial, ya que -como informa el periodista 
local Marcelo Martínez- se le otorgará un reconocimiento a la 
Fundación Zaira Rodríguez, de Villa Ballester. 

Este 11 de junio a las 19, será entregado a su presidente 
y papá de Zaira, Claudio Rodríguez el diploma de honor por la 
labor realizada en beneficio de la comunidad.

**El Día Nacional del Vecino fue instituido en 1959, en 
conmemoración  del aniversario de la segunda

fundación de la ciudad de Buenos Aires 
por parte del conquistador español Juan de Garay
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que se llevan 3100 millones de pesos, de contratos que sólo 
sirven a la política o para precarizar laboralmente a trabajadores. 
Con los 6800 empleados municipales que declara el Municipio 
es más que suficiente. 

-¿En cuanto a producción económica, industria y comercio 
locales, qué proyectos tiene?

-Vamos a dinamizar la actividad económica para que cada 
vez se instalen más comercios e industrias. Para eso presenta-
mos un proyecto de ordenanza que el Ejecutivo está dilatando. 
Apuntamos a eliminar tasas municipales distorsivas, como la de 
Habilitación, que cobra cuando no se vendió el primer producto. 
Vamos a generar una tasa plana en Seguridad e Higiene, con 
una alícuota para todas las actividades comerciales, llevará a la 
baja de la presión fiscal. Simplificaremos los trámites de habili- 
taciones para que sean sencillos. Y premiaremos a industrias y 
comercios que tomen personal que viva en San Martín, con una 
bonificación como crédito fiscal durante 6 meses por el 50% del 
salario de convenio. Trataremos de incubar a quien quiere insta-
larse en San Martín. 

-¿Y para el espacio público?
-En materia de limpieza y recolección de residuos, hay 

vastas zonas del Municipio donde el servicio no se presta o 
es ineficiente y eso genera basurales. Hay que controlar a las 
empresas que brindan el servicio de higiene urbana, si hay que 
multarlas ante incumplimientos que se lo haga. Hay que trabajar 
en la reconversión lumínica, no puede ser que San Martín sea 
el único municipio de la zona que no llega al 20% de luminarias 
led. Hay que potenciar la mejora de los espacios públicos. El 
plan de separación de residuos debe ser una realidad en todo el 
Municipio y no sólo en determinado sector. 

-¿Cómo deberían dirimirse las precandidaturas a intendente 
dentro de Juntos por el Cambio?

-Si fuera por mí esperaría que sólo quedaran los que son 
vecinos de San Martín, porque hay varios que no viven acá ni 
conocen la realidad del distrito, que bajaron como paracaidistas 
polacos tratando de sacar alguna ventaja. Si así no fuera, que 

haya una PASO donde puedan 
competir todas las miradas que 
haya sobre un proyecto y que 
sea el vecino quien ordene 
quién lo lleve adelante.

-Sus referentes son Rodrí-
guez Larreta y Santilli. ¿Qué los 
diferencia de las propuestas de 
Patricia Bullrich?

-Horacio y Diego tienen una 
mirada más completa, les tocó 
gobernar la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires y dieron peleas 
importantes como la copartici-
pación y las escuelas porteñas 
en la pandemia. La mirada de 
Patricia me parece un poco más 
sesgada a su área de compe-
tencia que fue la Seguridad. 

-¿Qué mirada tiene sobre el 
fenómeno Milei?

-Milei expresa el síntoma de 
una sociedad cansada porque 
sus problemas no encuentran 
solución en estos 40 años de 
democracia, pero no creo en 
los liderazgos providenciales. 
Su partido está basado en su 
persona. Sin equipos, partidos 
políticos y coaliciones fuertes, 
es imposible que esas ideas tan 
extremas sean llevadas a cabo.

Sebastián Cejas

Este martes 6, el concejal Andrés Petrillo 
participó en la presentación del Observatorio 
de la Cuenca del Río Reconquista, que estuvo 
a cargo de María Luisa Estay Valle.

Estay Valle, habitante del barrio que ex-
puso sobre sus problemáticas, describió el 
panorama sobre los “once asentamientos que 
tiene la ribera del río”, con “17.933 casas re- 
gistradas y más de 3000 no registradas”, en 
los que habitan “más de 80 mil habitantes”.

“Son los más abandonados por el Estado, 
tanto por la Nación, la Provincia y el Munici- 
pio”, afirmó Estay Valle, en un encuentro al que 
asistieron los ediles Santiago Echevarrieta y 

Natalia Quiñoa y la titular de la Coalición Cívi-
ca local, Patricia Malaspina, entre otros.

A su turno, Petrillo destacó que las em-
presas de recolección de residuos no llegan 
a esas zonas carenciadas de San Martín, lo 
que provoca que los propios vecinos tengan  
que afrontar de su propio bolsillo la limpieza 
y enfatizó que el Municipio es responsable de 
garantizar la provisión del servicio.

Y aseguró que este año habrá un cam-
bio en el país y en San Martín, prometió que 
como intendente electo llevará a cabo una 
gestión enfocada a los vecinos de esas zonas 
del distrito, con desarrollo e infraestructura.

Mayor inversión y desarrollo en el área del Río Reconquista
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Hoy 9 de junio celebra su nuevo año Jeremías Graff, 
por eso nos sumamos a los saludos que recibirá con el me-
jor de los deseos.

El Arq. Juan Carlos Paoletta, presidente de la Dante 
Alighieri de San Martín y Tres de Febrero recibirá hoy 9 de 
junio decenas de saludos por su cumpleaños.

Cariñosos saludos y hermosos mensajes de cum-
pleaños llegarán el próximo 11 de junio a Melyn Crena,  
quien celebrará junto a su amada familia. Sus amigos y 
compañeros de la Mutual Universitaria también brindarán 
por su día. ¡Feliz vuelta al sol!

Este domingo 11 Andrés Polo Fernández cumple años 
y toda la familia lo celebrará con mucha felicidad y los me-
jores deseos. ¡Felicidades! 

La Dra. Vanina Campisi festejará junto al amor de su 
familia su nueva vuelta al sol el 13 de junio próximo. Desde 
acá nos sumamos y le deseamos que continúen los éxitos 
en VilniuS y la vida toda.

Mariana Filippo festejará este 14 de junio su cum-
pleaños con mucha felicidad por el año especial que inicia. 
¡Sus amigas de tenis de la SAGVB le deseamos que lo dis-
frute mucho!

El jueves 15 comienzan los festejos por el cumple de 
Cande de Torres. Su familia y amigos le desearán lo mejor 
en este nuevo año y que disfrute el hermoso nuevo rol de tía.

El profe Fernando Ventre cumple años el 15 de junio 
con el cariñoso saludo de su familia y alumnos de tenis de 
la SAGVB. ¡Buen año Fer!

Nacimiento
El jueves 1ro. de ju-

nio a las 20 se agrandó 
el clan Heredia Hnos. 
Con mucha emoción 
y alegría recibieron a 
Marco León Cabezas. 
Su hermana Feli y sus 
papás -Mica y Juan- y 
el resto de la familia 
disfrutan felices la lle-
gada del ahora más 
pequeño de la familia, 
que nació con 3,400 kg 
y 50 cm. 

Para la década de los 90 existió un tren que recorría las 
calles de nuestro barrio. 

Sí, un tren de madera con dos vagones que salía desde 
la plaza Ader. Iba por las calles del barrio y en sus paradas 
recogía y dejaba a chicos y grandes que felices disfrutaban 
de su paseo.

El itinerario era de Ballester a Suarez. Cruzaba la calle 
Moreno e iba paseando en zigzag por el barrio vecino. Era 
un paseo precioso de fines de semana.

Su andar era lento pero seguro. Su conductor, un señor 
que tenía a su lado a una señora que oficiaba de secretaria. 
Ella recibía a la gente que subía.

El tren era de dura madera y bancos firmes, con venta-
nillas grandes que dejaban mirar hacia el exterior.

Todo fue un viaje soñado. Hasta que un día alguien con 
alma de no niño disparó hacia el vehículo… Pronto dejó de 
funcionar.

Aún recuerdo el tren con su música, su trayecto. A la 
gente que llevaba esa magia la crucé alguna vez por una 
avenida vecina. Ya no manejan el trencito que duerme junto 
al recuerdo de aquellos niños que lo mimaron.
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Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

Ingredientes:
• 1 taza de leche descremada o vegetal
• 2 claras
• 1/3 taza de avena
• Ralladura de un limón o esencia de vainilla
• Edulcorante a gusto
Procedimiento
• Colocar todos los ingredientes menos las claras 
en una olla a fuego medio y revolver hasta que la 
mezcla esté espesa. 
• Colocar las claras y seguir revolviendo hasta que 
estén cocidas.
• Colocar en un recipiente y llevar a la heladera 
hasta que esté frio. 
• Se puede preparar la noche anterior o en el mo-
mento y consumirlo tibio. 
• Queda riquísimo si lo acompañamos con frutas fres-
cas, frutas secas, mermelada, pasta de maní, miel, etc.

Desayunos, meriendas y colaciones III 
Avena al limón

Conociendo Buenos Aires

Entrevías invisibles

Curiosidades deCuriosidades de
nuestros pagosnuestros pagos****

Por Mirta SerranoPor Mirta Serrano

Hoy, una receta más para desayunos 
o meriendas saludable.

El Edificio del Molino, es un monumento histórico nacional. 
Tiene una superficie edificada de 7.600 metros cuadrados, que 
se divide en el ala Rivadavia y el ala Callao.

Posee un salón de fiestas en el primer piso, la confitería en 
planta baja y la cúpula y el mirador en la torre.

En 1850 dos destacados pasteleros italianos inauguraron la 
Confitería del Centro ubicada en Rivadavia y Rodríguez Peña y 
en 1905 se trasladó a un nuevo local en Rivadavia y Callao.

El 9 de julio de 1916, en el centenario de la Independencia, la 
panadería se reinauguró como Confitería del Molino.

Durante el golpe de estado que derrocó a Yrigoyen, la con-
fitería fue incendiada y se cerró. La reconstrucción demandó un 
año de trabajo.

En 1997 cerró por la crisis económica y se declaró monumen-
to histórico nacional.

Luego se expropió el edificio y en 2018 el Congreso tomó 
posesión del inmueble iniciando las tareas de recuperación.

El edificio es un icono de la arquitectura Art Nouveau, posee 
una estructura metálica y cada espacio presenta pisos de piedra y 
ornatos de yeso con toques dorados.

Se cuenta que Carlos Gardel le encargó al pastelero un postre 
para homenajear a su amigo uruguayo, el jockey Leguizamo.

Y así nació el “Leguizamo” que originalmente no llevaba dulce 
de leche.

En el año de la revolución rusa también el pastelero inventó el 
Imperial Ruso conocido como el “postre argentino”.

Las reconocidas artista Nini Marshall y Libertad Lamarque 
visitaban la confitería, como también Leopoldo Lugones, Rober-
to Arlt. Asimismo, fue mencionada en obras de Borges y Bioy 
Casares.

Lisandro de la Torre solía tomar todos los días, un café y tam-
bién Alfredo Palacios disfrutaba allí de un cognac y su café.

La confitería fue conocida como la “Tercera Cámara” porque 
era el espacio de encuentro entre senadores y diputados y, de 
conversaciones políticas.

Son nuestras historias…

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años

CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131 / 4722-1211

Witcomb 2498 - Villa Ballester
4764-5843 / 7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semana

VENDO PARCELA
Jardín del Pilar Pablo Nogués

Interesados, comunicarse al 
15-2370-4762

Necrológicas
Euclides Marta Acquafresca

Falleció el pasado 31 de mayo a los 91 años. Vivía en Malaver.
Elena Emma Rodríguez

El 1ro. de junio pasado falleció a los 65 años. Se domiciliaba 
en Villa Maipú.

Lidia Irene Gyukits 
A los 83 años falleció el 1ro de junio. Residía en Chilavert.

Jorge Oscar Nitz
Falleció el 5 de junio, a los 85 años. Vivía en Villa Ballester.

Andrea Alicia Mecozzi
El pasado 5 de junio falleció a los 72 años. Se domiciliaba 
en Villa Ballester.

Marta Hohl
A los 84 años falleció el 2 de junio pasado. Residía en Villa Ba- 
llester y fue inhumada en el Crematorio Jardín de Paz de Pilar.

Rogelio Guillermo Raurell
Falleció a los 64 años el pasado 4 de junio. Vivía en Villa Ba- 
llester y fue inhumado en el Cementerio de San Martín.

Los sepelios que anteceden fueron  
atendidos por M. Menini

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 
Crematorio de San Martín.

Viernes 9
ERRAMOUSPE  9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
SAN JORGE  Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San Andrés- 4755-0183
ALBAMONTE Artigas 7572 J.L.Suárez 4729-8028

Sábado 10
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez -4729-8655 / 4855
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester -4739-2897
ANT. FARM. DEL AGUILA Alvear 251 Villa Ballester - 4512-5203
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 V. Ballester  47673738

Domingo 11
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés-4713-9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 V. Concepción-4753-7942
ANT. FARM. DEL AGUILA Alvear 251 Villa Ballester - 4512-5203

Lunes 12
TACIANA S.C.S.Campos 2201 San Andrés-4755-6756

CAPORALE J.L.S.  Av. Márquez 11 J.L.Suárez-4729-8573

MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424

WALTER Ayacucho 3126 San Andrés 47558571 
Martes 13

ADELINA HUE  Calle 101 Nº3129 (Ruta8), fte. Hosp. Perón 4755-7644
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE   Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1550 Villa Ballester 47682510

Miércoles 14
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE  José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-4755-8919
LA NEO CAMPOS SALUD  J.L.Campos 1501 Villa Zagala 47136795

Jueves 15
CENTRAL San Lorenzo 1 S.Martín-4755-0650
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435

Papá vuela alto 
y descansa en paz. 

Gracias a todos 
lo que lo quisieron, 
Guillermo Folgán se 
fue feliz en su última 
morada terrenal. 

Con cariño te 
recuerdan por siem-
pre tus nietos Juan 
Gabriel, María Sol, 
tu yerno Gabriel y tu 
hija Karina.

La comuni-
dad sanmartinense despide con cariño a la “Voz de Chacari-
ta”, locutor oficial del MSM durante décadas, quien el próximo 
7 de noviembre -Día de Periodista Deportivo- hubiese cum-
plido sus 80 años.

Fallecimiento
Guillermo Folgan

1943 – 2023



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 94 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.

9 de junio de 2023

en negro, que todavía no los podemos detectar 
más allá de los trabajos que hacemos”. 

Conocedor por excelencia de los problemas de 
los gastronómicos, dijo que cuenta “con el acom-
pañamiento del Secretario general” y recordó que 
maneja “tres sedes (con policonsultorios para los 
afiliados) en San Miguel, Pilar y San Martín”. A nivel 
local, aseguró que “en San Martín la recuperación 
fue del 100%”, dijo que “durante la pandemia el 
que más se perjudicó fue el trabajador informal, 
porque los que estaban en blanco cobraban el ATP 
y el empresario abonaba la diferencia”. “Lamenta-
blemente, muchas veces el trabajador no quiere 
estar en blanco porque tiene un plan y contra eso 
no podemos ir”, contó y aseguró que esa situa- 
ción “es un gran problema” para los gastronómi-
cos, hay que lograr “que ese trabajador informal, 
que tiene un plan, se pueda insertar en el mercado 
laboral”. 

“Al que se acostumbró a tener un plan es difí-
cil que se lo saquen, se acostumbran a estar có-
modos, yo creo que de a poco el Estado tiene que 
empezar a cortar eso e incorporarlos al mercado 
laboral”, pidió Escalante, agregó que “en ningún 
país es aeternum, pueden ser seis meses o un año, 

pero si luego no se incorporan al mercado laboral, lo pierden” 
y completó: “El Estado, en cualquier lado que hay este tipo de 
ayuda, va ofreciendo trabajo y si la persona no se presenta, 
pierde el plan”.

Después agregó que “hay muchos que tienen planes y no 
lo necesitan, que es gente joven que pueden trabajar, sanos, 
pero lamentablemente tienen un plan. Tenemos que concien-
tizar que no es lo mismo un plan que trabajar, tener obra so-
cial, cobertura para la familia para todos los hijos, recreación, 
mochilas, útiles, contar con el sanatorio Güemes, pero cuesta, 
no es fácil”.

Además del expreso apoyo a Wado, el dirigente gas-
tronómico se refirió a ciertos ítems de su sector. Dijo que “los 
empleadores tienen que ser conscientes que los trabajadores 
tienen que cobrar jornada completa”, lo cual “no va en desmedro 
de nadie sino en beneficio de los trabajadores”. Y, con respecto 
al uso del espacio público por parte de los locales, reconoció que 
“fue necesario por la pandemia, pero no tiene que ser eterno, la 
vía pública es del vecino, entonces no podemos ocuparla”.

Para terminar, Escalante sentenció: “Creo que en octubre, 
noviembre se va a calmar y el año que viene vamos a te- 
ner un país con crecimiento, tenemos un país con inflación y 
pleno empleo y algunos lo comparan con el 2001. Nada que 
ver, en 2001 estábamos todos sin laburo y hoy tenemos pleno 
empleo, la plata no alcanza, pero tenemos trabajo. Creo que 
los políticos tienen que empezar a pensar no solamente en 
ellos ni en su grupo, sino en una política en serio. Hoy los que 
están no sé si lo van a resolver a diciembre, pero creo que va a 
bajar un poco la inflación. Y al que le toque gobernar tiene que 
hacer un proyecto a 10 o 20 años, un plan de gobierno” y cerró: 
“Algo está fallando. Los que estamos en lugar de decisiones 
estamos acá para tomarlas, le va a doler a un sector, ojalá que 
nos duela lo menos posible el sacrificio. Si lo hacemos durante 
un año, empezamos a despegar. Esta es una parte del pro- 
blema, la otra es que el Estado se tiene que achicar, el empleo 
que más creció es el del Estado”.

Álvaro Escalante, con Wado-Presidente

“Estamos trabajando bien, estamos recuperando traba-
jadores” fue la primera frase que Álvaro Escalante dijo a este 
medio, esta semana. El secretario general de U.T.H.G.R.A 
San Martín declaró: “Estamos trabajando con ‘Wado de Pe-
dro-Presidente’. Tenemos la mesa sindical nacional peronista 
y vamos a abrir una casa aquí en San Martín, en Pueyrredón 
esquina Salguero. A nivel nacional somos más de 40 gremios 
que estamos trabajando en esto hace un año” y valoró que 
“más allá de que (Wado) no sea nuevo en la política es joven, 
de una nueva generación y tiene la visión de lo que queremos 
los argentinos, un país con pleno empleo, con seguridad, salud 
para todos y que nos vaya bien a todos”.

Frente a la multiplicidad de candidatos, Escalante dijo que 
prefiere “la lista de unidad” y así evitar “tanto desgaste”, pero 
si no se dá, aclaró “que el dedo no es bueno” y se mostró a 
favor de las internas. Para la elección nacional, adelantó que 
“acá en San Martín apoyamos la candidatura de Wado, para 
eso estamos trabajando con Roberto Salar en el territorio, él es 
un compañero con el que no había trabajado y la verdad que 
es un buen referente, la gente lo quiere” y agregó que a nivel 
local apoyan la candidatura de Fernando Moreira. “Si a Morei-
ra le toca ser el nuevo intendente de San Martín que mejore 
lo que falta mejorar, yo creo que han hecho mucho en San 
Martín a través de Gabriel Katopodis que acompañó mucho 
esta gestión, yo recorro los barrios y veo que es uno de los 
distritos que mejor está, creo que es donde más obra pública 
se hizo, el que más avanzó”, resaltó. Y, agregó que no apunta 
a ser concejal, “hace muchos años que estoy en el gremio, 
conozco la realidad de la gente y creo que desde acá puedo 
aportar mucho más que siendo funcionario”.

En San Martín la recuperación fue del 100%
Con respecto al sector que conduce, Álvaro, como lo cono- 

cen todos, contó que en pandemia, los gastronómicos per- 
dieron “casi 100.000 trabajadores a lo largo y ancho de todo el 
país”, pero con una buena recuperación ya están en 210.000. 
Sin embargo, observó que hay “unos 30.000 trabajadores más 
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Las PASO ordenan todo este río revuelto, 
en el peronismo el que gana conduce y el 

que pierde acompaña. De otra manera, 
sabemos que quedan medio dolidos.

“Hay tres generaciones acá que no  
conocen el trabajo, están acostumbradas  

al plan y nosotros tenemos que  
incorporarlas al mercado laboral”.


